
 

UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI CATANIA 

CORSI DI STUDIO IN CHIMICA 

Verbale del Comitato di Indirizzo 

del 4 Ottobre 2021 

 

In data 04/10/2021 alle ore 16:00, si è riunito, per via telematica, in seconda convocazione, il comitato 
di indirizzo per il corso di Laurea in Chimica su convocazione del Presidente del corso.  

Presiede il Presidente Prof. Giuseppe Grasso, assume la funzione di segretario verbalizzante la 
dott.ssa Grazia ML Messina.  

Il presidente, verifica la partecipazione in modalità telematica dei componenti e verificata 
l’adeguatezza del collegamento audio e video, rilevato che il comitato di indirizzo è quindi 
regolarmente convocato, prende atto che sono presenti n. 11 componenti su 30 e n. 2 assenti 
giustificati.  

Sono altresì presenti n. 2 rappresentanti degli studenti su 7 

Constatato che, ai sensi dell’art. 64 del Regolamento Generale di Ateneo, essendo presente almeno il 
40% dei componenti con diritto di voto, il consiglio può validamente deliberare, si dichiara avviata 
la seduta alle ore 16:00 

 

Componenti il Consiglio di Dipartimento aventi diritto                   

Docenti                                              n.11 

Personale tecnico-amministrativo     n.1 

Parti sociali                                        n. 12 

Rappresentanti degli Studenti            n. 7 

Totali aventi diritto            n.31 

 

COMPONENTI COMMISSIONE DI INDIRIZZO   
 

DOCENTI 

 DATA FIRMA P G 

1.  GRASSO G.  X  

2.  MINEO P.    



3.  MALANDRINO G.     

4.  LICCIARDELLO A.      

5.  VECCHIO G.     

6.  TUCCITTO N.  X  

7.  GIUFFRIDA A.    X 

8.  D’URSO A.  X  

9.  MUCCILLI V.   X  

10.  MESSINA G.   X  

11.  SPOTO G.    

12.  MARINO J.   X  

 

PARTI SOCIALI  

 DATA FIRMA P G 

1.  COLLETTI C.   X  

2.  MARTELLO P.    

3.  MANUELE G.     

4.  MAZZONE M.G.      

5.  VALASTRO G.    

6.  EMMANUELE G.      

7.  VASQUEZ P.   X  

8.  D’ANTONA N.  X  

9.  TRAVAGLIA A.     

10.  LOLICATO F.     

11.  MIRABELLA F.     

 

 

RAPRESENTANTI STUDENTI 

 

 DATA FIRMA P G 

1. BORRELLI R.     



2. DI BIAGIO C.  X  

3. LO FARO G.  X  

4. MAUCERI R.    

5. SALVICCIO F.   X 

6. SCAVUZZO A.    

7.  SERRAVALLE S.    

 
Sono presenti telematicamente n. 11 componenti; n. 2 assenti giustificati; n. 17 assenti 

Ordine del Giorno: 

1. Presa in carico delle indicazioni ANVUR e discussione sulle misure da intraprendere; 

2. Approvazione nuovo regolamento del Comitato di Indirizzo; 

3. Analisi della rimodulazione dei programmi (Syllabi); 

4. Possibili seminari informativi per gli studenti per facilitare il rapporto con le imprese 

 

PUNTO 1. PRESA IN CARICO DELLE INDICAZIONI ANVUR E DISCUSSIONE SULLE 
MISURE DA INTRAPRENDERE 

Il presidente illustra a tutto il comitato di indirizzo quali sono state le criticità mosse dall’ANVUR 
riguardo l’incontro con le parti sociali. Si riporta qui di seguito la valutazione espressa: 

Il CdS ha effettuato una ricognizione sufficientemente approfondita sulle potenzialità di sviluppo dei settori di 
riferimento del CdS anche in relazione ai cicli di studio successivi. Tuttavia, le potenzialità della figura 
professionale per il successivo accesso al mondo del lavoro in un contesto sia nazionale che internazionale risultano 
poco evidenti. Il CdS ha consultato le parti interessate ed ha formato un comitato di indirizzo comprendente 
personalità provenienti dal mondo dell’industria locale. Si rileva una consultazione sporadica del comitato di 
indirizzo e la mancanza di un suo regolamento. Tuttavia, sono evidenti gli sforzi nella direzione di un 
coinvolgimento del mondo industriale, anche attraverso convenzioni ad hoc, con incontri periodici e seminari con 
personalità provenienti dal mondo del lavoro anche se le riunioni hanno spesso attenzioni al laureato magistrale 
piuttosto che a quello triennale.  
Indicazione: 5 Raccomandazione:  
Si raccomanda di rendere più efficace l'interazione con il comitato di indirizzo nel fornire un contributo alla 
progettazione del CdS in tempi utili per la programmazione didattica dell'aa 2022/23. Si raccomanda, inoltre che 
il comitato di indirizzo si doti di un regolamento di funzionamento.  

Il presidente illustra tutte le azioni già intraprese per migliorare la visibilità sul sito, inserendo una 
pagina dedicata esclusivamente al comitato di indirizzo in cui vengono elencati tutti i componenti e 
in cui è possibile scaricare il verbale delle riunioni.  

 

PUNTO 2. APPROVAZIONE NUOVO REGOLAMENTO DEL COMITATO DI INDIRIZZO  



Poiché una delle criticità mosse dai valutatori è stata la mancanza di un regolamento, il presidente 
illustra il nuovo regolamento che formalizza i compiti e gli obiettivi del comitato di indirizzo e lo 
porta all’approvazione  

Il Comitato approva all’unanimità 

 

PUNTO 3. ANALISI DELLA RIMODULAZIONE DEI PROGRAMMI (SYLLABI); 

Il presidente informa della presenza di una commissione che visiona e controlla i syllabi di ciascuna 
materia per poterne uniformare la proposta. La prof. Messina chiede alle parti sociali di avviare una 
riflessione per capire insieme quali sono le conoscenze di base che un chimico triennale deve avere 
per un potenziale inserimento nel mondo del lavoro così da poter agire sui programmi dei corsi e 
rendere sempre più funzionale e virtuosa la collaborazione tra CdS e parti sociali.  
 

PUNTO 4. POSSIBILI SEMINARI INFORMATIVI PER GLI STUDENTI PER 

FACILITARE IL RAPPORTO CON LE IMPRESE 

Il presidente chiede alle parti sociali di proporre degli argomenti per i tirocini, per poterli inserire 
nelle possibili proposte da fare agli studenti e chiede anche quante persone possono ospitare nelle 
loro strutture, così da poter fornire agli studenti anche questa informazione. Propone inoltre di poter 
istituire dei seminari formativi/informativi per far conoscere agli studenti la realtà che il territorio 
offre. Il dott. Colletti conferma la disponibilità dell’azienda che rappresenta, ad ospitare studenti per 
il tirocinio e la disponibilità a poter fare dei seminari sul fotovoltaico in collaborazione con i docenti 
come fatto in passato con il prof. Compagnini. La Dott.ssa Vasquez chiede conferma dei 3 mesi di 
tirocinio che gli studenti devono fare per conseguire il titolo. Propone inoltre la possibilità di far 
visitare gli impianti agli studenti come già fatto in passato e dà anche disponibilità a fare dei seminari 
purché in collaborazione con i docenti per capire insieme il taglio di interesse per l’uditorio.  

Infine il presidente comunica di aver ricevuto una e-mail dall’ing. Pistilli Adriano, con la proposta di 
fare un seminario online sulla tutela dell’ambiente e il comitato accoglie positivamente questa 
proposta.  

Alle ore 16.40 avendo esaurito la discussione dei punti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la seduta.  

In allegato si trasmette il regolamento approvato.  

 

IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE                                IL PRESIDENTE DEL C.d.S.  

 Dott.ssa G.M.L. Messina                                                                Prof. G. Grasso 
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